

ble espera con impaciencia el retorno del León de Ondárroa a la jaula iluminada porque hoy por hoy es el único que puede contener el empuje del "guitarrista frustrado"...

El señor Unzueta debe tener cuidado en no "quemar" demasiado el filón que tiene en el menor de los Ibarlucea. Por muy fuerte que sea se expone a agotarlo si lo prodiga demasiado en la cancha. Julián es de los que da todo lo que tiene en cada partido, llevado de su tremenda vergüenza profesional.

* * *

"Nunca llueve a gusto de todos..." reza un refrán popular. Después de una serie de partidos de vueltas e igualadas trágicas, que tuvo a la cátedra al borde de la ruina colectiva, ha sucedido o está dándose otra serie de partidos de calle, que tiene en ascuas a los de la "chica". Tengan un poco de ecuanimidad, señores. No es justo culpar al intendente porque ocurran tales hechos. Al intendente más águila le ha sucedido otro tanto.

* * *

Federico Santo Tomás está entrenándose con asiduidad. La otra tarde se lamentaba de que no tenía compañía para sus ensayos. Espera eliminar la grasa acumulada durante el tiempo que sus deberes militares le han tenido alejado de los frontones. Pudimos apreciar que Fredy va ganando de día en día su característica movilidad. Espera debutar muy en breve. Nosotros confiamos en que su temperamento codicioso y batallador, le permitirá reconquistar el favor de su público y colocarse en el lugar que se merece dentro del excelente grupo de pelotaris mexicanos. ¡Suerte Fredy!

La otra noche estuvimos charlando amigablemente con nuestro buen amigo Julián Olazábal, "Carcarshuri" como le llaman sus íntimos. Nos comunicó su próximo viaje a Tijuana con objeto de inspeccionar las obras del nuevo frontón que se está terminando en aquella ciudad fronteriza. En su calidad de futuro intendente de aquel frontón, está observando cuidadosamente el juego y las características de los muchachos contratables. Espera formar un bonito cuadro con los elementos que hoy en día se encuentran en México.

Para su regreso de Tijuana, nos prometió una amplísima información sobre las características del frontón, proyectos de la empresa sobre la mejor forma de asegurar el éxito, número de pelotaris, etc., etc.

Le deseamos un buen viaje y acierto en sus funciones preliminares.

* * *

¿Saben ustedes a qué se debe la franca recuperación de juego del chaparrito delantero Segundín...? Pues, a que ha comprado un tratado para obtener un desarrollo físico a lo Atlas. Todas las mañanas se pasa su par de horritas dedicado a rítmicos ejercicios de gimnasia en el lugar más discreto del jardín de su casa. Con este método, espera superar la musculatura de Tarzán Ibarlucea y adquirir un pegue atómico. Además, le ha dado por comer chuletas de dos kilos, como esas que sirve nuestro gran cuate Emilio Larrañaga en el centro Asturiano, exclusivas para pelotaris. Nosotros, por discreción, nos llamamos el nombre de la persona que nos proporcionó esta información. Solamente, confesamos para despistar, que se trata de un pariente suyo, amigo de bromas...

Hay en México otro aficionado de hueso colorado al jai-alai a quien tiene intrigado eso de las chuletas de dos kilos que se despachan o dizque —ya se me pegó la abreviatura— se despachan los pelotaris para desayunar... Se trata del más popular de los artistas cómicos de México. Su apoderado nos sopló el proyecto del "Gendarme Desconocido" —¡ya se me escapó!— de organizar en su residencia, una fiesta vasca a base de partidos de pelota, bailes, orfeones, pruebas de bueyes, etc., etc. Para después ofrecer un truculento banquete a base de las ya famosas chuletas de dos kilos.

Según el anfitrión, es casi de humanos el poderse comer una costilla de dos kilos con media arroba de papas fritas, pero... si hay alguno que repita la dosis... allí, meto meto, lo manda fusilar... porque no hay derecho a consumir esas cantidades de alimento, por lo menos, si no produce el triple o cuádruple de trabajo-horas-hombre.

Sabemos que, los pelotaris, en agradecimiento anticipado al festejo que el propietario del rancho "El Detalle" tiene proyectado obsequiarles, le van a regalar una gramática-diccionario de la lengua vasca, para que se le enrede aun más su pintorezca jerga de "peladito". Pronto lo veremos bailar el "aurrezku" y jugar al más en vasco...

* * *

Jesús Amuchástegui, el popular "Mosco" está que trina contra el gran zaguero cubano Carlos Quintana, desde que leyó la carta de Félix Areitio "Ermua", en la que describe, cómo Quintana pegó uno de los derechazos más terribles que se haya visto en un frontón desde que se juega pelota vasca de polo a polo y a lo largo de la cinta del ecuador que nos pintan en los mapas. Acusa de exagerado a Ermua, y de ignorantes a los aficionados que aceptan como verdad el tal testimonio. El derechazo más grande de la historia de la pelota la dió él.

y nadie más que él. Aquí en México hay innumerables testigos de su hazaña, y emplaza a los embusteros a un careo con los testigos de su proeza.

Ya lo sabe Ermua, mientras no nos demuestre lo contrario, nos rendimos a la evidencia de las pruebas que presenta el "Mosco". De no hacerlo, va a quedar como un perfecto embustero.

* * *

La otra tarde en el centro vasco. El mayor de los Alonso, indomable fanático del jai-alai y de la caza, ensalzaba el finísimo olfato de sus perros para las codornices... Tanto hablar de olfato molestó a cierto atlético zaguero, quien aseguraba que, no había ningún ser sobre la tierra que tuviera tanto olfato como cierto ex-pelotari no menos atlético que él y actualmente corredor del frontón por mas señas. Terciaba con tono doctoral que, el tal ex-pelotari, si uno llevaba un cigarro puro habano en los bolsillos interiores del saco, su fino olfato olía el suave aroma del veguero cubano desde el centro vasco por lo menos cuando el propietario del puro se acercaba allá por el Zócalo... y que cuando llegaba al centro, le decía con la mejor de sus sonrisas: "¡Oye tú... todos los días fumando habanos... y no eres capaz de regalar uno a tus amigos!... E invariablemente, el atlético ex-pelotari y actual corredor, está a los cinco minutos, saboreando el aromático habano.

Estamos seguros que, el malicioso Segundín sabrá de quién se trata. ¡Verdad que sí, Canelita...! Ojo por ojo, diente por diente...

* * *

Y basta de cizaña por esta vez. Hasta el próximo bote-corrido si antes no "petatean" los querellados. Nos vemos.